

18. Wahlperiode

**Schriftliche Anfrage**

**des Abgeordneten Andreas Statzkowski (CDU)**

vom 23. Mai 2017 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 24. Mai 2017)

zum Thema:

**Öffnungszeiten des Sommerbades Neukölln am Columbiadamm**

und **Antwort** vom 31. Mai 2017 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 08. Juni 2017)

Herrn Abgeordneten Andreas Statzkowski (CDU)  
über  
den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

Antwort  
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/11309  
vom 23. Mai 2017  
über Öffnungszeiten des Sommerbades Neukölln am Columbiadamm

---

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Aufgrund der Anfrage betroffener Bürger frage ich den Berliner Senat: Warum wird das Sommerbad am Columbiadamm in diesem Jahr erst Mitte Juni eröffnet?
2. Warum öffnet das Sommerbad Kreuzberg bereits Ende April und welche Abwägung erfolgte diesbezüglich?

Zu 1. und 2.:

Das Sommerbad am Columbiadamm wird nicht erst Mitte Juni geöffnet, sondern bereits am 03.06.2017.

Laut Angabe der Berliner Bäder-Betriebe (BBB) ist das Sommerbad Kreuzberg – neben dem Strandbad Wannsee – das meistbesuchte Freibad mit einem sehr hohen Anteil von Stammgästen, die das Bad auch bei weniger gutem Wetter besuchen. Daher öffnet das Sommerbad Kreuzberg traditionell als eines der ersten und schließt als eines der letzten Freibäder. Aufgrund der großen Beliebtheit des Bades stehen täglich ab 7.00 Uhr alle Becken zur Verfügung. In der Sommersaison 2017 soll das Bad zudem täglich bis 20.00 Uhr geöffnet sein.

Da die Nachfrage nach den Freibädern zu Saisonbeginn erfahrungsgemäß noch nicht so groß ist, dass eine gleichzeitige Öffnung aller Sommer- und Strandbäder gerechtfertigt wäre, setzen die BBB – wie in jedem Jahr – Schwerpunkte und öffnen zunächst die am meisten nachgefragten Sommer- und Strandbäder. Das Sommerbad Neukölln, das sich in der Nähe des Sommerbades Kreuzberg befindetet, besuchen in der Sommersaison im täglichen Durchschnitt nur etwa halb so viele Bade Gäste wie das „Prinzenbad“.

Öffentliche Schwimmbäder sind ein Zuschussgeschäft, zu dem das Land einen erheblichen Beitrag leistet. Um diesen Zuschuss sinnvoll einzusetzen, wird die Entscheidung über die Öffnungszeiten unter Einbeziehung der Besucherzahlen getroffen.

Darüber hinaus gab es – laut Aussage der BBB – erhebliche Winterschäden, die zunächst behoben werden mussten. Der Saisonstart des Sommerbades Neukölln ist daher für den 03.06.2017 geplant.

Berlin, den 31. Mai 2017

In Vertretung

Christian Gaebler  
Senatsverwaltung für Inneres und Sport